Sanierung der Kirchenfenster in der Himmelfahrtskirche Hohne ... dies ist eine unvollständige Aufzeichnung der bisherigen Tätigkeiten.

die Arbeiten schreiten voran

die Fa. Glaswerkstätten F. Schneemelcher aus Quedlinburg ist mit der Sanierung beauftragt. Die beiden Spezialisten die die Arbeiten ausführen haben Freude an der Arbeit und an dem Fortgang der Sanierung. Es handelt sich dabei um die Bleiglaser Steffen Schrader und Matthias Berger

Stand: 8. Sept. 2022

Mein morgendlicher Besuch an der Kirche bringt eine Überraschung. Die Arbeiten sind bereits am 7. Sept. 2022 abgeschlossen worden. Damit hätte ich nicht gerechnet. Lediglich kleine Unterlegklötzchen unter den Edelstahl-Auflagestreben zeugen noch von den Aktivitäten der 4 Männer.

Stand: 7. Sept. 2022

Es geht mit 4 Arbeitskräften auf der Ostseite / Altar-Buntglasscheiben weiter. Aufgrund der Fenstergröße und des Gewichtes der Scheiben sind mind. 4 Arbeiter erforderlich.

Das Team wird durch . Rolf Schweinitz und Philipp Friedrichs der Fa. F. Schneemelcher verstärkt. Innerhalb von gut 2 ½ Std. sind die Arbeiten auf der Altarseite abgeschlossen. Auf der Friedhofs- /Südseite werden bereits nach der Mittagspause die Sicherheitsgläser vor das historische Bunt-Bleiglas gesetzt. Der Fortschritt ist von der Witterung abhängig. Ich verlasse die laufenden Arbeiten.

Stand: 6. **Sept. 2022**

Die Bleiglaser Steffen Schrader und Matthias Berger der Fa. Glaswerkstätten F. Schneemelcher sind bereits mit den Vorbereitungen beschäftigt, die Schutzgitter auf der Ostseite (Altarflügel) zu demontieren, und die Halterungen für das Sicherheitsglas anzubringen.

10:43 Uhr: Der Lastwagen der Fa. Hohenstein (Glaskompetenz seit 1879) rollt auf den abgesperrten Kirchenparkplatz an der Dorfstraße. Die Sicherheitsglasfenster werden angeliefert. Zum stabilisieren der Last müssen zum abladen am LKW die seitlichen Stützen ausfahren werden. Die Fenster erreichen sicher den Boden.

Währenddessen werden bereits die alten Halterungen der Sicherungsgitter an der Ostseite abgeflexst, und die neuen Halterungen installiert. Auch die Schutzgitter auf der Friedhofseite werden abgenommen.

Stand: 1. Sept. 2022

Die Fenster erhalten zum Mauerwerk eine Abdichtung. Die Trägerleisten für das vorgelagerte Sicherheitsglas auf der Unterseite sowie die seitlichen Halterungen dazu sind bereits installiert, der Trasskalkmörtel muss trocknen.

Anschließend erfuhren die "alten Scheiben" eine Reinigung bzw. Auffrischungspolitur.

Stand: 31. Aug. 2022

Die restaurieren Fensterteile auf der Friedhof- / Südseite der Kirche werden wieder eingesetzt, die Holzabdeckungen, die noch am 29. August zu sehen waren sind bereits verschwunden. Die sanierungsbedürftigen Scheiben wurden durch historisches Glas ersetzt.

Stand: 14. Juli 2022

Aufmessung der Fenster, um zur Restaurierung entnommen Fenster mit passgenauen Holzabdeckungen zu verschließen, sowie für das neue vorgelagerte Sicherheitsglas die Abmessungen festzustellen